

DEPORTES

EL MERCURIO

MARTES | 12 | 8 | 2025

deportes@mercurio.cl

Con las victorias de Rafaela Santibáñez en esgrima y del cuatro sin timonel en remo, la delegación nacional suma siete preseas doradas, cinco menos que las obtenidas en la primera edición de los Juegos. El remero Rodrigo Paz se alza como figura: tres de tres en oros.

JOSÉ CONTRERAS

Uno de los números mágicos para la delegación chilena en los Panamericanos Junior es el 12. Son los oros ganados en la primera edición en Cali 2021, que duró 13 días.

En solo dos jornadas, los nacionales superaron la mitad de dichos títulos y el Team Chile ya colecciona siete preseas doradas en una cosecha bastante variada: los seis metales que sumaron ayer llegaron en cinco disciplinas distintas.

El oro más contundente fue en la esgrima. Hasta las semifinales, la floretista Rafaela Santibáñez solo había recibido seis toques en seis combates entre *poules* y rondas eliminatorias. Recién en las últimas dos instancias tuvo más problemas, pero la antofagastina de 20 años resolvió con solvencia.

En la final, Santibáñez doblegó 15-10 a la estadounidense Iris Yang y se quedó con la victoria. "Estaba súper ansiosa por competir. Logramos el objetivo del oro, estoy feliz por dar esta medalla a Chile

DOS TRIUNFOS Y SEIS NUEVAS MEDALLAS EN LOS PANAMERICANOS JUNIOR DE ASUNCIÓN:

En solo dos días, el Team Chile ya logró más de la mitad de los oros de Cali 2021

Rafaela Santibáñez estuvo notable en la peana asuncense: ganó todos sus combates, recibió solo seis estocadas en las primeras seis lides y se colgó el oro en el florete.



El medallero

	Oro	Plata	Bronce	Total
1 Brasil	22	9	10	41
2 Chile	7	4	5	16
3 Colombia	5	3	7	15
4 EE.UU.	4	11	4	19
5 Argentina	2	8	8	18
6 México	2	6	6	14
7 Venezuela	1	3	5	9
8 Paraguay	1	2	1	4
9 Ecuador	1	1	1	3
10 Panamá	1	0	1	2

tó tres coronas: el abanderado nacional ya había ganado dos oros el domingo. "Buscaré el cuarto en el ocho mixto. Para mí es un honor representar a Chile", detalló el remero. En el doble par corto femenino, en tanto, Antonia Liewald y Felipa Rosas accedieron a la final por medallas vía repechaje.

El remo chileno no para. Hasta ahora, seis finales y seis

medallas, cuatro de esas oros.

Plata para Cisternas

Tal como el domingo, Eduardo Cisternas fue subcampeón, aunque ahora estuvo más ajustado el cierre. Si en los 400 libras del domingo el brasileño Stephan Stevink le ganó por casi tres segundos, el nacional se quedó ayer a apenas 76 centésimas del mismo verdugo en los 200, en un remate frenético que le bastó para recortar, pero no para alcanzar.

"Era de oro, pero la última vuelta me confundí con las rayitas del fondo de la piscina y la perdí, no me pude empujar de la mejor manera. Fue una carrera de uno a uno, pero la última vuelta me falló", se lamentó Cisternas, quien pese a todo sacó cuentas alegres por su tiempo de 1:47.99: "Es tiempo olímpico y récord de Chile por dos segundos".

En la piscina también hubo otra medalla, la de Edhy Vargas, quien fue bronce en los 200 metros espalda.

El conteo de metales en el día lo completaron Catalina Henríquez en el BMX freestyle y Tomás Hernández en los 73 kilos del judo; ambos ganaron bronce.

Ya son 16 las medallas chilenas ganadas en Asunción. Hoy hay 41 oros en disputa y la docena dorada de Cali se ve más cerca.

Más detalles en www.elmercurio.com/deportes

en los primeros días", afirmó la esgrimista, que defendió con éxito el oro de Katina Proestakis con la misma arma en Cali 2021.

El otro oro llegó con el remo. Solo había una final en la jornada del lunes y la ganó el cuatro sin timonel formado por Pedro Labatut, Bastián

López, Benjamín Menjiba y Rodrigo Paz, que venció con más de tres segundos de luz sobre Argentina. Con el triunfo, Paz comple-

Chengdú 2025: el faustball cumple por partida doble

En los Juegos Mundiales de Chengdú, el faustball nacional consiguió una doble clasificación a cuartos de final y como primeros de su grupo. En los varones, el quinteto avanzó invicto: venció por 3-1 a Nueva Zelanda y por idéntico marcador a Argentina en sus últimos duelos de la zona, logrando tres triunfos en

igual cantidad de cotejos.

Las damas sufrieron un poco más, pero también pasaron primeras: doblegaron 3-0 a las trasandinas y ganaron el grupo en un triple empate con las albicelestes y Nueva Zelanda.

Anoche, las dos selecciones jugaron los cuartos de final: los varones

ante Suiza y las damas contra Austria. En la madrugada, en tanto, jugaban semifinales o rondas de consuelo, según el resultado.

También anoche, Chile debutaba en patin carrera y en kickboxing, mientras que Alejandro Carvajal jugaba los cuartos de final del heyball del billar.

HAZTE SOCIO DEL TEAM CHILE

WWW.TEAMCHILE.CL

Auspiciadores oficiales del Team Chile

Media Partners del Team Chile